

An den
Bezirksausschuss 16 • Ramersdorf-Perlach
der Landeshauptstadt München
Friedenstraße 40
81660 München

19. Juni 2023

UV-Schutzmaßnahmen an städtischen Spielplätzen

Der BA 16 möge beschließen, die Landeshauptstadt München aufzufordern, UV-Schutzmaßnahmen auf städtischen Spielplätzen im 16. Stadtbezirk einzuführen.

Im Hinblick auf die gesundheitliche Sicherheit unserer Kinder und den Schutz vor den schädlichen Auswirkungen der UV-Strahlung kommen hierbei insbesondere folgende Maßnahmen in Betracht:

1. Installation von geeigneten Sonnenschutzvorrichtungen wie Bäumen/Pflanzen, Sonnensegeln oder Sonnenschirmen auf den städtischen Spielplätzen im Bezirk, um ausreichenden Schattenbereich zu schaffen.
2. Prüfung der Möglichkeit, ein Programm zur kostenlosen Bereitstellung von Sonnenmilch mit hohem UV-Schutzfaktor auf den Spielplätzen einzuführen, ähnlich wie in den Niederlanden bereits umgesetzt.
3. Sensibilisierung der Spielplatzbesucher und Eltern über die Bedeutung des UV-Schutzes für Kinder, beispielsweise durch Informationsmaterialien und Hinweisschilder.

Sollten trotz der Wichtigkeit und Dringlichkeit keine ausreichenden Haushaltsmittel bereitstehen, soll die Landeshauptstadt zumindest für sämtliche zukünftigen Planungen UV-Schutzmaßnahmen bereits in der Planungsphase berücksichtigen und einen Plan für eine schrittweise Nachrüstung von Bestandsspielplätzen erstellen. Hierbei könnte nach Relevanz der Spielplätze (Exponiertheit der Lage mit Blick auf UV-Strahlung, Besucherzahlen, Alter der Besucher etc.) priorisiert werden.

Begründung:

Gemäß den Empfehlungen des Bundesamtes für Strahlenschutz (BfS) ist es von großer Bedeutung, Spielplätze mit ausreichendem UV-Schutz auszustatten, um die Gefahren von Sonnenbrand, Hautschäden und langfristigen gesundheitlichen Folgen wie Hautkrebs zu minimieren. Insbesondere Kinder sind aufgrund ihrer sensiblen Haut besonders gefährdet.

Die Umsetzung dieser Maßnahmen würde einen wichtigen Beitrag zur Förderung der Gesundheit und des Wohlergehens von Kindern leisten und die Spielplätze zu sicheren und geschützten Orten machen.

Die Bedeutung eines effektiven Sonnenschutzes für Kinder und deren Gesundheit kann nicht genug betont werden, insbesondere angesichts der zunehmenden Intensität der UV-Strahlung auf Grund des Klimawandels.

Quellen:

- https://www.bfs.de/DE/themen/opt/uv/kampagne/praxistipps-kommune/praxistipps-kommune_node.html
- <https://www.bzga.de/presse/pressemitteilungen/2022-07-25-achtung-hitze-kleinkinder-und-babys-sind-besonders-gefaehrdet>
- <https://www.tagesschau.de/ausland/europa/niederlande-sonnencreme-102.html>

Für die Fraktion der CSU

Initiative:

gez. Simon Soukup
Fraktionssprecher

Alexander Hameder

